

Correa se lanza como vicepresidente y se forman las coaliciones para las elecciones ecuatorianas

Por: [Eloy Osvaldo Proaño](#)

Globalización, 19 de agosto 2020

[estrategia.la](#) 18 August, 2020

*En 23 de agosto vence el plazo otorgado por el Consejo Nacional Electoral (CNE) a las organizaciones políticas, para que inscriban a sus candidatos para las elecciones presidenciales de 2021, destacándose el anuncio del expresidente **Rafael Correa**, ahora como candidato a la vicepresidencia, como compañero de fórmula del joven economista **Andrés Arauz**, en representación del movimiento Revolución Ciudadana (RC).*

En junio, el exgobernante -que por ley no puede postular a la Presidencia en las próximas elecciones- no descartó participar en los comicios para cargos menores. “Si me dejan, seré candidato a la Vicepresidencia”, dijo tajante Correa en teleconferencia.

Correa señaló que aceptó participar en los comicios con el objetivo de “rescatar un país de las ruinas en las que lo ha dejado el peor gobierno de la historia”, en referencia a la administración de Lenín Moreno, quien en el pasado fue su vicepresidente. “Aquí estamos, pese a todos los inmorales obstáculos para impedirnos participar”, dijo Correa, antes de comenzar a enumerar algunas de las trabas para presentar su candidatura.

Recordó que tiene abiertos varios procesos judiciales, pero insistió en que “No pierdan su tiempo, no podrán derrotarnos”. Por su parte, Araúz, economista de 35 años, escribió: Les saluda el «perfecto desconocido» que conoce y ama al Ecuador y que hoy se compromete a sacar de la crisis sanitaria y económica a nuestro pueblo”.

Anunció que enfrentarán la persecución política en el país y comenzarán a preparar una Comisión de la Verdad para conocer “quién ordenó la represión de octubre, el incendio Contraloría, quién pactó con Odebrecht para encarcelar al vicepresidente electo Jorge Glas, y quién repartió los hospitales”.

Además, señaló que enfrentarán la emergencia de salud, salir crisis económica, recuperar la democracia y retomar el camino del desarrollo de Ecuador. El candidato presidencial, explicó que serán un Gobierno ecologista, innovador y feminista en la búsqueda de la igualdad de los derechos de las mujeres, por la erradicación de todo tipo de violencia y por la equidad de género.

Correa, economista, de 57 años y elegido en tres ocasiones, tiene prohibido presentarse a las presidenciales debido a que la Constitución impide la reelección más de una vez tras ser reformada por iniciativa de su sucesor y exaliado, Lenín Moreno. Correa prefirió alejarse del movimiento Alianza País (AP), en el poder desde 2007, y promover la agrupación Revolución

Ciudadana, como denominada a su gobierno, que no ha sido reconocida por el Consejo Electoral.

La suprema Corte Nacional de Justicia ecuatoriana confirmó hace un mes para el ex mandatario y varios de sus ex colaboradores la condena a ocho años de cárcel por cohecho, en un proceso en el que fue juzgado en ausencia y que está en la última fase de casación, por lo que la sentencia aún no está ejecutoriada.

Arauz, de 35 años, tiene estudios universitarios en Estados Unidos y México y que ocupó varios cargos en la administración de Correa como el de ministro coordinador de Conocimiento y Talento Humano.

Quién es Araúz

Araúz atesora ya una dilatada trayectoria académica y de gestión en diferentes instituciones de la Administración Pública del Estado. Licenciado en Economía y Matemáticas por la Universidad estadounidense de Michigan, es magister en Economía del Desarrollo por Flacso-Ecuador y doctorando en Economía Financiera por la Universidad Nacional Autónoma de México.

En 2009 logró una plaza en el Banco Central de Ecuador por concurso de méritos y llegó a ser director general bancario de esta institución entre 2011 y 2013. Luego fue subsecretario de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo, el punto nodal desde el que se planifica y coordina la Administración ecuatoriana, y director general del Servicio Nacional de Contratación Pública.

Finalmente, en 2015 fue nombrado por Correa ministro de Conocimiento y Talento Humano, cargo desde el que dirigía la coordinación y supervisión de la ejecución de políticas, programas y proyectos de los ministerios de Educación, Cultura, Educación Superior, Ciencia y Tecnología. En paralelo, ocupó durante un muy breve periodo de tiempo el Ministerio de Cultura, tras la renuncia de su antecesor, Raúl Vallejo.

En el gobierno de Lenín Moreno, Arauz se separó de los cargos institucionales y se volcó en su trayectoria académica. A finales de 2017, junto con un grupo de economistas, fundó el Observatorio de la Dolarización y, aprovechó este periodo para iniciar sus estudios de Doctorado sobre Economía Financiera en la Universidad Nacional Autónoma de México.

Latinoamericanista convencido, Arauz también ha tejido vínculos con formaciones y líderes progresistas de todo el mundo. Fue nombrado miembro del Consejo Ejecutivo de la Internacional Progresista.

Los otros posibles candidatos

Francisco Huerta, analista político, criticó la falta de ideas y propuestas evidenciadas, hasta ahora, en quienes han mostrado su intención de llegar a la presidencia, que tendrán un duro reto para volver a cautivar a una desencantada población que, por los últimos escándalos de corrupción, ha incrementado su resistencia por la política.

El panorama para el electorado sigue siendo disperso. De los 19 grupos, entre partidos y movimientos que conforman el registro del CNE, solamente uno tenía definido su binomio. El derechista candidato Guillermo Lasso, de CREO, anunció que irá a los comicios con Alfredo Borrero, médico de profesión.

Lasso, presidente ejecutivo y uno de los principales accionistas del banco Guayaquil, y también fundador y líder del Movimiento CREO por el que ha sido candidato a la presidencia de Ecuador en las elecciones de 2013 y 2017.

Asimismo, el Partido Social Cristiano (PSC) expresó su idea de ir con un candidato propio y propuso los nombres de Cristina Reyes, Henry Cucalón, Henry Kronfle y César Rohon.

EL PSC siempre 'coquetea' con el empresario guayaquileño Álvaro Noboa para cobijar su candidatura, luego de que el CNE diera de baja su partido Adelante Ecuatoriano Adelante y con el exvicepresidente de Lenin Moreno, Otto Sonnenholzner. Noboa dijo estar dispuesto a abandonar su candidatura presidencial, con tal de no fraccionar más votos

Una fuerza que no debe descartarse es la constituida por Pachakutik, con el prefecto de Azuay Yaku Pérez, como su candidato, con un discurso de centroizquierda. La Confederación de Nacionalidades Indígenas (Conaie) insiste en que se deje sin efecto la resolución adoptada por el Consejo Político de Pachakutik, con la que se designó a Pérez, como su candidato de consenso para las elecciones primarias.

El 12 de agosto del 2020, la Conaie convocó a un encuentro con los precandidatos, presidida por Jaime Vargas, a la que no asistió el Comité Ejecutivo de Pachakutik, encabezado por Marlon Santi. Tampoco acudió Pérez, pero sí estuvo Leonidas Iza, presidente del Movimiento Indígena de Cotopaxi (MICC), quien junto a Vargas declinaron sus precandidaturas.

Hay un pelotón de candidatos que no aperién tener, a primer análisis, muchas posibilidades, como el expresidente Lucio Gutiérrez, César Montufar y Gustavo Larrea, quienes, aspiran a pelear parcelas de poder y tener un peso en la Asamblea Nacional, además de garantizar la existencia de sus partidos políticos.

Obviamente, la crisis económica por la pandemia del covid-19 incidirá en el Fondo de Promoción Electoral (FPE) para las elecciones generales del próximo 2021. El Consejo Nacional Electoral (CNE) y delegados de 14 tiendas políticas discutieron la disminución de ese rubro, inicialmente proyectado en 42,84 millones de dólares.

Eloy Osvaldo Proaño

Eloy Osvaldo Proaño: *Analista e investigador ecuatoriano, asociado al Centro Latinoamericano de Análisis Estratégico (CLAE, www.estrategia.la).*

La fuente original de este artículo es estrategia.la

Derechos de autor © [Eloy Osvaldo Proaño, estrategia.la](http://estrategia.la), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Eloy Osvaldo Proaño](#)**

not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca